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POLÍTICA 
Entrevista. Evaristo Martínez, Director de educación cívica y capacitación electoral del 
Instituto Electoral de Querétaro comenta que la ley electoral establece la figura de 
capacitador asistente electoral, que también auxilia a los  funcionarios de casilla. Se van a 
contratar entre 375 y 380 para todo el Estado; en zona urbana el capacitador atiende máximo 
10 casillas y en zonas rurales atienden 5. Se está contratando a gente de cada municipio 
para que trabaje ahí mismo, con la ventaja de que lo conoce mejor. Ya hay 24 oficinas que 
en su momento serán la sede de los consejos. En la página de Internet viene la información 
relativa a todo el proceso de selección, los lugares donde se puede acudir e incluso el 
formato de registro. Las personas serán contratadas por cuatro meses y tendrán un salario 
neto de alrededor de 7 mil pesos. La convocatoria se cierra el lunes 16 de febrero a las 4 de 
la tarde. Quienes participen deben cumplir los requisitos, después hacer un examen el 21 de 
febrero a las 10 de la mañana y las calificaciones más altas de cada municipio pasan a una 
tercera etapa que es la exposición de un tema por 15 minutos. Con eso se cierra el proceso y 
a mediados de marzo se definen quiénes serán los capacitadores electorales. En el 216 1604 
o www.ieq.org.mx se puede obtener más información. (EL) 
 
El centro histórico es inseguro y tenemos pruebas de ello, aseguró Juan de Jesús Maciel 
Delgado, presidente del comité delegacional del centro histórico del PRI municipal, luego de 
asegurar que así se los han manifestado más de 3 mil habitantes del primer cuadro de la 
ciudad a través de su programa de política personalizada. (EL) 
 
El PSD impulsará este año la primera candidatura lésbico-gay en Querétaro, anunció el 
dirigente estatal, Pedro Pérez Sosa. (EL) 
 
Cabeza. El gobierno en Querétaro discrimina a las familias diferentes de las tradicionales, al 
excluirlas de las políticas públicas, manifestó Alberto Reyes Juárez, presidente del comité 
directivo municipal del PSD en Querétaro, luego de asegurar que el 8% de las familias 
mexicanas son, ya sea monoparentales, lesbianas o gays. (EL) 
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La administración estatal se sumó al llamado que realizó el gobierno federal para evitar el 
catastrofismo y las declaraciones negativas, dio a conocer el ejecutivo estatal Francisco 
Garrido. (MR) 
 
 
LEGISLATURA 
Será la próxima semana cuando la comisión de puntos constitucionales presente una 
denuncia ante la Contraloría de la Legislatura, en contra de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, por realizar cambios de recursos económicos de una partida a 
otra, sin tener la autorización correspondiente. (MR) 
 
Tras mencionar que el 70% de las maquinitas que contienen juegos violentos se ubica en los 
municipios de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, la presidencia de la comisión de 
derechos humanos del Congreso señaló que el exhorto realizado por la Legislatura, ha tenido 
buena acogida. (MR) 
 
Los trabajos para le reforma del código urbano avanzan en el primer título de los nueve que 
lo conforman, informó la diputada Adriana Fuentes. Indicó que se reconoce ahora el 
fenómeno de las metrópolis. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan sobre la visita a Querétaro del secretario de 
turismo federal, Rodolfo Elizondo. Dice Tere que es bueno que se invierta en turismo, pero 
aquí en Querétaro no se ha hecho mucho, falta más. Juan José dice que comparando 
Querétaro con otros Estados, estamos muy bien, la ciudad es limpia y segura, pues aunque 
hay delincuencia no hay el temor de que haya una balacera en las calles como en  otros 
lugares. Señalan que por eso debemos utilizar los recursos bien, y promover mejor el Estado 
para tener más turismo. (MR)  
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se mantendrá una política de trabajo, de ética y responsabilidad en el grupo Fomento 
Queretano, señaló Consuelo Ruiz Rubio, durante la ceremonia en la que se le dio posesión 
de la presidencia y se hizo la presentación del trabajo y desarrollo de este grupo en el Club 
de Industriales y ante la presencia del secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Cabeza. Reitera el municipio de Querétaro que se invertirán 400 millones de dólares en la 
llegada de nuevas empresas y algunas ampliaciones. Se prevé una generación importante 
de empleos. (MR) 
 
Se firmó un convenio de inversión en proyectos de infraestructura turística para este año, que 
concentra una inversión  de 110 mdp y donde el gobernador Francisco Garrido aseguró que 
con esto se concretará la oferta de nuestro Estado y se detonará la inversión privada para 
mejorar la competitividad generando empleos y más recursos. (EL) 
 
En el marco de la firma del convenio de coordinación en materia de reasignación de recursos 
2009 con el gobierno estatal, el secretario de turismo federal, Rodolfo Elizondo, dio a 
conocer que de los mil 600 mdp que se tienen para la promoción cultural de los estados, 
Querétaro recibirá 111 mdp. (MR) 
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Las vacaciones de verano decidirán el comportamiento de las estimaciones que hay en el 
tema turístico en México, en el que se estima que será difícil tener un crecimiento en turistas 
y en divisas, por lo que la baja será inminente, aseguró Rodolfo Elizondo, Secretario e 
turismo. (EL) 
 
El peso del crimen organizado y del narcotráfico, no ha sido lo suficientemente fuerte para 
afectar el turismo, aseguró el secretario federal del ramo, Rodolfo Elizondo Torres, quien 
reconoció en Querétaro  que por la situación económica será difícil mantener el crecimiento 
que en materia turística se había registrado en los últimos 5 años. (MR) 
 
La Secretaria de turismo en  el Estado, Esther Carboney Echave, presentó los resultados 
2008, donde dio a conocer que este sector representó el 21% del Producto Interno Bruto 
estatal y empleó el 55% de la población de trabajadores registrados en el IMSS. (EL) 
 
Es conveniente que se cuide y procure la llegada de turistas a Querétaro y no se caiga en 
una guerra de precios que no beneficia a nadie, pues cuando la ocupación desciende, la 
tentación es mucha, expresó Camilo Antón García, Presidente de la Asociación de hoteles y 
moteles de Querétaro. (EL) 
 
Para el próximo 14 de febrero se espera que los moteles en Querétaro estén ocupados al 
100%. De acuerdo con el presidente de la Asociación de hoteles y moteles del Estado de 
Querétaro, Camilo Antón García, tanto los hoteles como los moteles registrarán aumento en 
su ocupación. (MR) 
 
Cabeza. La administración estatal informó que se ha aplicado 40 mdp en la construcción del 
centro de congresos y convenciones, el cual tendrá capacidad para albergar 600 stands y 
cerca de 6 mil personas, la inversión total será de 550 mdp. (MR) 
 
En Querétaro urge implementar un mecanismo de blindaje para los pequeños comerciantes, 
debido a que se espera que este sector sea invadido por desempleados de estados vecinos, 
dijo J. Merced Aguilar Trejo, Presidente de la Federación de Uniones de Comerciantes en 
el Estado. (EL) 
 
Cabeza. El comercio en pequeño está registrando una baja del 40% en sus ventas, 
manifestó la Federación de Uniones de Comerciantes, quienes se quejaron de que las 
autoridades le dan mayor oportunidad a los vendedores foráneos. (MR) 
 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hasta el jueves pasado la USEBEQ tenía registradas 20 quejas de padres de familia a cuyos 
hijos se les pretendía condicionar su inscripción, a las cuotas voluntarias, dio a conocer 
Raymundo Gómez, titular de la dependencia. (MR) 
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SOCIEDAD 
Cabeza. La tarde de este miércoles se realizará en el hospital del Sagrado Corazón, la 
presentación del documento Dignitas Personae, en el que se habla sobre las cuestiones 
bioéticas, al evento asistirá el obispo de Querétaro, Mario de Gasperin. (MR) 
 
Cabeza. Es preocupante la doble vida, no sólo de sacerdotes, sino de todos los fieles, dice la 
diócesis de Querétaro, al hablar del caso del Padre Marcial Maciel, fundador de los 
Legionarios de Cristo. (MR) 
 
Entrevista. María del Rosario Méndez presidenta de ANSPAC, Asociación Nacional pro 
Superación Personal, comentó que son una asociación que nació hace 25 años aquí en 
Querétaro, trabajan con lo que es formación humana y espiritual, también hacen 
manualidades. Hay 25 grupos en el municipio de Querétaro, no hay costo, pero sí pueden 
dar algo de dinero lo dan, de acuerdo a sus posibilidades, trabajan con iglesias, con el DIF, 
con escuelas o con quienes les pidan trabajar con ellos. Invita a la kermés que se llevará a 
cabo el 14 de febrero en parque Alcanfores sur de 10 de la mañana a las 6 de la tarde, habrá 
un rally familiar y el costo de inscripción es de 30 pesos. Lo que se recaude en esta kermés 
es para construir la casa para la Asociación. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
Sin considerar el rescate de las fachadas de las casas del centro histórico, el cableado 
subterráneo costará alrededor de 120 mdp, además de que para finales del 2009 se espera 
una derrama de 100 mdp de parte del centro de congresos y convenciones, aseguró el 
alcalde de Querétaro, Manuel González Valle. (EL) 
 
El cableado subterráneo del centro histórico que se encuentra en su tercera etapa, así como 
el centro de congresos y convenciones que será terminado en agosto, retomarán el turismo 
de negocios en el municipio de Querétaro, asegura el presidente municipal, Manuel 
González Valle. (MR) 
 
Durante los próximos 10 años se espera que la población en el municipio de Querétaro 
pudiera duplicarse, siendo las áreas que registrarán mayor desarrollo urbano, Menchaca, 
Juriquilla y San Pedro Mártir. De acuerdo a datos de la Secretaría de Desarrollo Sustentable 
municipal, estas zonas registran apoyo a través de recursos económicos para la elaboración 
de planes y programas maestros. (MR) 
 
Cabeza. Más de 5 toneladas de pilas ha recolectado la Secretaría de servicios públicos 
municipales, a través de la campaña de recolección de baterías, actualmente existen 28 
puntos de acopio y se espera llegar a 30. (MR) 
 
Cabeza. Anuncia el municipio de Querétaro que en los próximos días, 11 puentes peatonales 
de la capital dejarán de tener publicidad, y se mantendrán así con la intensión de brindarle a 
la ciudadanía una mayor seguridad. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de seguridad pública y tránsito municipal de El Marqués y Querétaro, 
trabajan de manera conjunta para impulsar el proyecto de paraderos de transporte público 
que se colocarán en las avenidas principales de ambas localidades. (MR) 
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Cabeza. En el municipio de El Marqués hay cerca de mil personas que adeudan el pago del 
impuesto predial de años anteriores, por lo que las autoridades les harán llegar recordatorios 
para que se pongan al corriente, señaló la dirección de ingresos municipales. (MR) 
 
Cabeza. El próximo viernes 13 de febrero se llevará a cabo en el jardín central del Pueblito, 
un concurso de graffiti, en el que cerca de 70 jóvenes plasmarán su arte en automóviles. 
(MR) 
 
Cabeza. Asegura el presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira que la 
presencia del ejército en aquella demarcación es de rutina y no por un operativo en especial. 
(EL) 
 
Entrevista. Jorge Rivadeneira, Presidente municipal de San Juan del Río, comenta que el 
crecimiento del municipio ha sido espectacular, fue el primer lugar en Querétaro donde se 
vivió la alternancia, la población es activa y hay grandes posibilidades. Este año se instala un 
parque agropecuario y en el municipio se tiene el primer lugar en producción agrícola. Tienen 
la confianza absoluta de que cualquier corporación policíaca pueda entrar; Ejército, PFP, 
policía estatal y municipal, tienen acceso a los reportes de la ciudadanía y a lo que sucede 
en materia de seguridad. Esta es la demanda más importante de la ciudadanía y por eso se 
revisa la información de seguridad cada día temprano. Se ha trabajado también mucho en el 
río, que ya ha sido rescatado con una inversión de 200 mdp y 5 plantas tratadoras para 
enviar agua limpia a Tequisquiapan. La industria trata sus aguas, con lo que se ha logrado 
también estabilizar los mantos. Se ha hecho en el río un parque lineal de 3 kilómetros. Otro 
tema importante es el vial; se hacen anillos viales, un par vial en Juárez, la más conflictiva de 
la ciudad, y se hacen obras para resolver el problema del tránsito. Falta infraestructura, hay 
que reforzar más la seguridad y siempre hará falta algo en todas las áreas. Se ha tratado de 
ver qué es lo que quiere la gente y entrarle de frente, como fue la contaminación del agua, el 
tráfico y la falta de oferta educativa. En materia de salud, se amplió el único hospital privado 
que había y se puso otro. Se amplió el hospital general y el IMSS funciona bien; se hace 
también un albergue para quienes llegan de otros municipios al Hospital general. Siempre fue 
empresario, pero tiene una excelente experiencia en la política y lo que más le gusta es 
trabajar con la gente. Anticipa que hará anuncios importantes en marzo, para plantear lo que 
considera será el mejor proyecto. Quiere crecer en política y cuando lleguen los tiempos 
hablará de ello. Se habla de 4 posibles candidatos a la gubernativa en el PAN y todos tienen 
un muy buen trabajo, por lo que el PAN tendrá una gran carta para elegir. Considera que se 
ha hecho muy buen trabajo en el PAN, desde Felipe Calderón y Francisco Garrido hasta los 
municipios; van a ganar en San Juan del Río, los sondeos que han hecho son buenos y 
existe buena perspectiva. También van a ganar gobierno del estado y más de 10 alcaldías. 
Considera que de esta crisis México va a surgir fuerte, pues es una crisis que no creamos; la 
vamos a pasar difícil, pero vamos a surgir como una gran potencia, pues tenemos la mejor 
mano de obra. Reitera que en San Juan del Río presentó u n proyecto muy ambicioso y 
terminará cosas importantes que estarán al servicio de la ciudadanía. En lo político, 
considera que lo más importante es fortalecer al partido, más allá de sus ambiciones 
personales; lo importante es construir, no tenerle miedo a perder, sino a no trabajar. Su 
esposa lo ha apoyado mucho y ha hecho un trabajo con el mismo amor que cuida a sus 
hijos. En este momento lo importante es trabajar en la crisis, llegar a todas las colonias, 
comunidades y municipios. Tiene una excelente relación con Francisco Garrido y apoyará a 
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todos los panistas. En las campañas vendrán las  propuestas y los panistas decidirán. Él se 
siente bien preparado, pero la última palabra la tienen los panistas. (EL) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. 11 mil ejemplares del libro “El medio ambiente, problemas en México y el mundo” 
que presentó este miércoles la SEMARNAT, serán repartidos en escuelas de educación 
básica y media superior de Querétaro, señaló su delegado, Gerardo Serrato Ángeles. (MR) 
 
 
LABORAL 
Cabeza. Al hablar del problema del desempleo, las autoridades destacaron que en los 
últimos 3 meses, se han registrado 3 mil bajas de personal en el sector manufacturero, en el 
marco de la feria del empleo que se realiza en la capital queretana. (MR) 
 
Cabeza. Tras asegurar que no se tiene la certeza del número de empleos que se perderán, 
la Secretaría de Desarrollo Sustentable reconoció que sí se presentará el cierre de una 
empresa del sector automotriz, debido a la situación económica. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En lugares alejados de las ciudades, los ductos de PEMEX no tienen ningún tipo de 
vigilancia o protección, más que letreros en los que dice que no se debe cavar, como sucede 
en el que pasa por Pie de gallo. (EL) 
 
Cabeza. La baja incidencia en delitos graves como el secuestro u homicidios, se debe a la 
buena vinculación de los cuerpos policíacos de los 3 niveles de gobierno, asegura la 
Secretaría de seguridad pública capitalina. (MR) 
 
Sondeo. Pese a que la ciudadanía asegura que hace falta mayor vigilancia en algunas zonas 
de la capital, califican con 9 el trabajo que se viene realizando en la materia. (MR) 


